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Ata N.º 01/2014-2015 
 
 
 
Local: Salão Nobre da Câmara Municipal 

Hora: 16H00 

Data: 2 de outubro de 2014 
 

No dia, hora e local acima mencionados realizou-se a reunião ordinária do plenário do 

Conselho Municipal de Educação de Sardoal, sob a presidência do Senhor Vereador do 

Pelouro da Educação, Pedro Rosa, por força da alínea c) do art.º 5.º do decreto-lei n.º 7/2003, 

na atual redação, em substituição do Senhor Presidente da Câmara, António Miguel Cabedal 

Borges, Presidente do Conselho Municipal de Educação, estando igualmente presentes, os 

seguintes conselheiros:  

• Paula Santos, representante do Pessoal Docente do Ensino Secundário Público;  

• Ana Paula Sardinha, representante do Pessoal Docente do Ensino Básico Público;  

• Eugénia Correia, representante da Direcção Geral dos Estabelecimentos Escolares; 

• Paula Lopes, representante dos Serviços Públicos da Área da Juventude e do 

Desporto – IPDJ; 

• Sandra Esteves, Técnica Superior do Serviço de Ação Social; 

• Anacleto da Silva Batista, representante das Instituições Particulares de Solidariedade 

Social, que desenvolvem atividade na área da Educação; 

• Vítor Pires, representante das Juntas de Freguesia do Concelho; 

• Nélia Costa, em representação dos Serviços Públicos de Saúde, Centro de Saúde de 

Sardoal, ACES Médio Tejo; 

• Irene Pombo, representante do Centro de Emprego e Formação Profissional do Médio 

Tejo; 

• Sargento Ajudante Anjos Pita, atual Comandante do Posto de Sardoal, em 

representação das Forças de Segurança – GNR. 

 

Não estiveram presentes na reunião, mas informaram do impedimento: Vasco Carola, 

representante da Associação de Pais e Encarregados de Educação de Sardoal; Miguel Mora 

Alves, Presidente da Assembleia Municipal de Sardoal; Mário Rui Cravo, representante da 

CONSELHO MUNICIPAL DE EDUCAÇÃO DE SARDOAL 
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Associação de Pais e Encarregados de Educação de Sardoal e Francisco Faria, 

representante da Segurança Social. As suas faltas foram justificadas. 

Sem informar, não estiveram presentes, os seguintes Conselheiros: Maria João Cuco, 

representante do Pessoal Docente da Educação Pré-Escolar Pública e o representante da 

Associação de Estudantes. 
 

A reunião teve início, eram dezasseis horas e doze minutos. 

 

Da Ordem de Trabalhos constavam os seguintes pontos: 

Período antes da Ordem do Dia 

Ordem de Trabalhos: 

1. Aprovação da ata da reunião anterior; 

2. Abertura do 1.º período do ano letivo 2014/2015; 

3. Informações. 

Período antes da Ordem do Dia 

Não havendo assuntos a apresentar no Período antes da Ordem do Dia, o Senhor Vereador, 

Pedro Rosa, deu início à Ordem de Trabalhos, informando que o Senhor Presidente não se 

encontra presente, por estar em Coimbra numa reunião da CCDR. Aproveitou para agradecer 

a presença e saudar os Senhores Conselheiros que se encontram presentes, a quem desejou 

as boas-vindas. Desejou ainda todo o sucesso a todas as instituições que estão ligadas ao 

Concelho, que sejam profícuas em atividades letivas. 

 

 

Ordem de Trabalhos 
 

1.Aprovação da Ata da Reunião anterior 

Em relação ao ponto em apreço, Pedro Rosa, colocou a votação a ata referente à reunião de 

10 de julho, que foi enviada atempadamente aos Conselheiros. 

A ata foi aprovada por maioria, com abstenção dos representantes do IPDJ e do Centro de 

Emprego e Formação Profissional do Médio Tejo, por não terem estados presentes na 

reunião. 

 

2.Abertura do 1.º período do ano letivo 2014/2015 

Pedro Rosa, como vem sendo habitual, e começando com o grau mais baixo de ensino, 

passou a palavra a Anacleto Batista, representante da Santa Casa da Misericórdia de 

Sardoal. 

Anacleto Batista, começou a sua intervenção dizendo que, não têm nascido muitas crianças. 

Neste momento a Creche da Santa Casa da Misericórdia tem 16 crianças. No entanto 
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encontram-se na expectativa que surjam mais crianças. De resto, tudo se encontra a correr 

dentro dos objetivos. 

Ana Paula Sardinha, representante do Pessoal Docente do Ensino Básico Público e também 

na ausência da responsável pelo Pessoal Docente da Educação Pré-Escolar Pública, 

começou por falar do Pré-Escolar.  

Informou que se encontram a funcionar 3 salas em Sardoal, com 70 alunos e, 1sala na Presa, 

com 16 alunos, o que faz um total de 86 crianças. O apoio à família começou logo em 

setembro, com qualidade, dando continuidade ao trabalho realizado no ano letivo anterior. 

Houve contratempos, mas que foram resolvidos atempadamente. 

Quanto ao 1.º Ciclo, Ana Paula Sardinha, informou que existem 5 salas em Sardoal, com 111 

crianças e 2 salas em Panascos, com 23 crianças, perfazendo um total de 134 crianças. Tudo 

teve início dentro da normalidade, todos os docentes foram colocados. As AEC, são 

lecionadas por docentes da Escola e, estão a decorrer de forma tranquila. Foram realizados 

melhoramentos no pátio do 1.º Ciclo, com o apoio da Câmara Municipal e da Junta de 

Freguesia de Sardoal.  

Sobre o 2.º Ciclo, informou Ana Paula Sardinha, existem 4 turmas, 2 de 5.º ano e 2 de sexto 

ano, num total de 84 alunos. 

Quanto ao 3.º Ciclo, existem 7 turmas, que perfazem um total de 142 alunos. 

Ana Paula Sardinha, aproveitou para falar globalmente do Agrupamento e dos Projetos que 

estão previstos desenvolver ao longo do ano letivo em curso.  

Falando no Refeitório, informou que o mesmo foi adjudicado pela autarquia, foi feito o 

embelezamento do espaço com pinturas e colocação de toalhas.  

Para finalizar a sua intervenção, Ana Paula Sardinha, informou que os protocolos que 

existiam no ano anterior, se mantêm para o presente ano letivo. 

Interveio Pedro Rosa, congratulando-se por haver uma equipa cheia de vontade à frente do 

Agrupamento, preocupada com o bem-estar dos alunos. Não quer com isto dizer que, no ano 

anterior, tenha sido diferente. 

Paula Santos, representante do Pessoal Docente do Ensino Secundário Público, interveio 

para dizer que, no ensino secundário existe um total de 104 alunos, distribuídos por 4 turmas 

de 10.º ano, 2 turmas de 11.º ano e 2 turmas de 12.º ano. Todos os docentes foram 

colocados e foram implementadas medidas para promover o sucesso, com a criação de salas 

de estudo e frequência da sala +. 

Ana Paula Sardinha, interveio para dizer que existiu uma grande luta para a abertura da 

Turma do Profissional, com 29 alunos. 

Pedro Rosa, interveio para dizer que, tem conhecimento das dificuldades e das démarches 

realizadas junto da DGEstE, para que fosse possível a abertura do Curso de Proteção Civil. 

Estamos num Concelho onde existe uma larga mancha florestal. Congratula-se que o curso 
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tenha ido avante, uma vez que podem sair técnicos que no futuro venham a integrar quadros 

profissionais. Por todos estes motivos, Pedro Rosa, afirmou que o Sardoal é merecedor de 

um novo Parque Escolar. Aproveitou ainda, para dizer que vai ser feita revisão à Carta 

Educativa. 

Interveio Vitor Pires, Presidente da Junta de Freguesia de Sardoal e representante das Juntas 

do Concelho, para dizer que como em anos anteriores, pode o Agrupamento continuar a 

contar com os apoios da Junta de Sardoal, ou até mesmo vir a reforçar esses apoios. 

Ana Paula Sardinha, interveio para dizer que, a Junta de Freguesia de Sardoal, tem sido um 

parceiro de excelência para com o Agrupamento.  

Interveio, Nélia Costa, em representação dos Serviços Públicos de Saúde, Centro de Saúde 

de Sardoal, ACES Médio Tejo, para dizer que a entidade que representa se mantêm 

disponível para dar continuidade ao protocolo existente, relacionado com a Saúde Oral, e/ou 

outros que venham a ser efetuados. Relembrou também que sempre houve uma boa 

articulação entre as partes. 

Irene Pombo, representante do Centro de Emprego e Formação Profissional do Médio Tejo, 

interveio para dizer que solicitava a confirmação dos Cursos Profissionais, porque a entidade 

que representa, tem uma modalidade para candidatos até aos 24 anos. Como vai agora ser 

feito o Plano para o próximo ano, é conveniente que não existam repetição de cursos. 

Em Mação, encontra-se a decorrer um Curso de Condutor/Manobrador, no Pólo de 

Alferrarede irá decorrer o Curso de Mecatrónica. Informou ainda, Irene Pombo, que nas 

oficinas existentes em Tomar, Torres Novas e Alferrarede, irão ser desenvolvidas várias 

ações de formação que irão contemplar vários grupos etários e de escolaridade. 

Pedro Rosa, interveio para dizer que se o Município tiver espaço, estarão disponíveis para 

receber alguns desses Cursos. 

Irene Pombo, questionou se há algum Curso que o Município considere importante para o 

Concelho. 

Sandra Esteves, interveio para dizer que houve auscultação, tendo sido referenciado o Curso 

de Culinária, nas instalações da Escola Primária de Cabeça das Mós. Irene Pombo, informou 

que vai averiguar a situação. 

Paula Lopes, representante dos Serviços Públicos da Área da Juventude e do Desporto – 

IPDJ, interveio para dizer que vai recordar as parcerias que já existiam e que podem voltar a 

ser feitas. Deu exemplos do Projeto OTL, Defesa do Ambiente, Voluntariado, Ética no 

Desporto. Falou também do Projeto Cuida-te, que visa a promoção da saúde juvenil e de 

estilos de vida saudáveis. Este programa dirige-se a jovens entre os 12 e os 25 anos, 

professores, pais, dirigentes associativos, profissionais de saúde e outros que desenvolvem 

atividades dirigidas aos jovens, nesta área. Os objetivos específicos são: Promoção da Saúde 

Integral dos Jovens; Fomento da Prática de Exercício Físico Regular; Alimentação Saudável; 
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Adoção de Estilos de Vida Saudáveis e Responsáveis; Prevenção de Consumos Nocivos e a 

Promoção da Saúde Sexual e Reprodutiva. 

Para este Projeto existem Unidades Móveis, que têm como principal objetivo criar um serviço 

de proximidade junto da população mais jovem. 

As Unidades Móveis, devidamente apetrechadas e com uma equipa técnica especializada na 

área da saúde juvenil, deslocam-se para realizar o atendimento e aconselhamento aos 

jovens, bem como realizar ações de sensibilização. O Teatro debate é uma medida que 

promove ações de Teatro debate sobre temas de interesse dos Jovens relacionados com a 

promoção da sua saúde, que estimulam a reflexão e o debate sobre problemas que querem 

discutir. Acrescentou ainda que todas estas informações estão disponíveis no sítio do Instituto 

Português do Desporto e Juventude - IPDJ: www.ipdj.pt., ou através de contacto com a Dr.ª 

Paula Costa, em Santarém, através do número 243 450 410. 

Para terminar a sua intervenção, Paula Lopes, fez votos que o presente ano letivo seja um 

ano cheio de sucesso e que o IPDJ, sempre estará disponível.  

Pedro Rosa, interveio para agradecer as informações, dizendo que o Programa OTL, pode 

ser bem aproveitado pelos jovens. A educação faz parte do crescimento e, é de opinião que a 

Ética no Desporto e como Vereador do Pelouro do Desporto, acha que é uma área 

importantíssima.  

No seguimento das intervenções, interveio Anjos Pita, Comandante do Posto da GNR de 

Sardoal, para informar que têm feito o policiamento habitual junto das Escolas. Falou da 

Equipa da Escola Segura, onde os elementos que fazem parte da equipa ao longo do ano 

irão ministrar ações sobre vários temas, conforme vem sendo feito em anos anteriores. 

Pedro Rosa, interveio para dizer que tem estado atento e, que tem visto esse envolvimento. 

Disse também que as ações desenvolvidas pelas Forças de Segurança são importantíssimas. 

Ana Paula Sardinha, interveio para dizer que sempre houve um bom entendimento e parceria 

entre o Agrupamento e a GNR/Escola Segura, frisando o nome do Agente Aidos, com quem 

tem tido mais relacionamento.  

Anjos Pita, para terminar a sua intervenção, frisou que tudo passa pela prevenção. 

Eugénia Correia, representante da Direcção Geral dos Estabelecimentos Escolares, começou 

a sua intervenção, dizendo que os representantes já fizeram o seu balanço, pelo que tem 

dados muitos positivos, informação que, irá fazer chegar junto do Sr. Diretor. Observou que o 

Conselho Municipal de Educação, tem um grupo de pessoas, com vontade de trabalhar e 

com espirito de interajuda. Esteve atenta à questão da nova escola, e pelo que escutou 

merecem espaços apelativos para os jovens. Esta é a segunda vez que está presente neste 

Conselho, informou, acrescentando que sempre tem transmitido as informações ao Sr. 

Diretor. Deseja que continue a correr tudo bem, e que o presente ano letivo, seja um sucesso.  
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3.Informações 

Pedro Rosa, interveio para informar que o Município tem obrigações acrescidas na 

manutenção dos bons resultados. Assim, informou que o Município vai continuar com os 

Protocolos, que foram iniciados em anos anteriores, que é o caso dos 5€/aluno/período, para 

os alunos do 1.º Ciclo, bem como vai dar continuidade à gratuitidade das refeições para os 

alunos do Jardim-de-infância e Escolas do 1.º Ciclo. Esta é uma estratégia para a fixação de 

novos casais. Foi aprovada também uma majoração de 10%, no que diz respeito aos Auxílios 

Económicos, mais concretamente para o material escolar e livros.    

Informou também que está a decorrer o Processo de Candidatura da Fruta Escolar. 

Sobre as Bolsas de Estudo, para Alunos Universitários do Concelho, informou que para o 

presente ano letivo vão ser atribuídas 5 novas bolsas, sendo mantidas as que foram 

atribuídas no ano anterior. É pretensão do Município, chegar ao 3.º ano da atribuição de 

Bolsas, com 15 atribuições para alunos do Ensino Superior. 

Pretende também o Município, com a vinda para o Concelho, com a Parceria do IPT, Instituto 

Politécnico de Tomar, atribuir Bolsas de Estudo, para os Alunos residentes no Concelho de 

Sardoal e que se encontram efetivamente matriculados no Curso Técnico Superior 

Profissional (TeSP), em Produção Artística para a Conservação e Restauro. Para estes 

alunos, estarão também disponíveis 5 Bolsas. Pedro Rosa, acrescentou que no momento 

estão cerca de 40 pré-candidaturas entregues, pelo que espera que seja uma realidade. O 

Curso vai funcionar nas instalações do Centro Cultural, que está apetrechada para o efeito. 

Serão também aproveitadas para o curso, as instalações do antigo Lagar, que fica junto ao 

Centro Cultural. 

Pedro Rosa, falou da falta da presença dos elementos da Associação de Pais, mas pensa 

que devido ao sucesso que tem dito, o ATL, será um Projeto que irá continuar a ser levado a 

efeito. Espera também que a Associação de Pais, continue ativa e a desenvolver atividades 

como tem feito até ao momento. 

Voltando ao espaço do Agrupamento de Escolas, Pedro Rosa, informou que é preocupante a 

situação das chapas da estrutura do telhado, que se complica com a vinda do inverno. É 

necessário, disse, que a Comissão de Acompanhamento, faça visita e se inteire da situação, 

embora a mesma já tenho sido reportada. Foi feito o envio de fotos, onde eram apontadas as 

anomalias existentes, num documento devidamente elaborado para esse fim. Espera que 

venha alguma resposta ou solução. 

Ana Paula Sardinha, interveio para reforçar, que o mesmo problema se passa com o espaço 

do ginásio. 

Eugénia Correia, interveio para dizer que tem conhecimento que tem chegado informações e, 

que ela própria junto do Sr. Diretor Geral, irá fazer chegar a informação. Disse também que o 
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Ministério da Educação está a fazer um levantamento das Escolas, pelo que certamente, a 

Escola de Sardoal, não ficará esquecida. 

Pedro Rosa, questionou os presentes se pretendiam mais alguma informação ou esclarecer 

alguma dúvida. Não havendo questões, agradeceu a presença aos Senhores Conselheiros, 

esperando que na próxima reunião haja novidades, ou que algumas questões tenham sido 

alvo de resolução. 

 

Encerramento 

E não havendo mais assuntos a tratar, o Senhor Vereador do Pelouro da Educação, Pedro 

Rosa, deu por encerrada a reunião eram dezassete horas e quarenta e cinco minutos. Para 

constar e para os devidos efeitos se lavrou a presente ata, que vai ser assinada pelo Senhor 

Vereador, Pedro Rosa, e por mim, Maria da Conceição Grácio, Assistente Técnica, que a 

secretariei e redigi. 

 
 

 
 

Pedro Rosa, Vereador do Pelouro da Educação   

Conceição Grácio, Assistente Técnica e Secretária da reunião 
 


